
Compte rendu de la réunion du 29 septembre 2024 

Ordre du jour 

1- Présenta+on globale du chemin parcouru (Statuts, Membres etc.)
2- La co+sa+on et le démarrage officiel des ac+vités de MSN 
3- Les commissions 
4- Le site internet 
5- Nos dates à venir (présen+el et distanciel) 
6- Les deux ac+ons d’aide menées pour nos trois collègues 
7- Ques+ons diverses 

L’ordre du jour n’a été que peu modifiée. Une informa6on addi6onnelle de Olga NDAMBA a été inscrite 
au point N° 7 

Par+cipants à la réunion 

1. Abraham Hervé NZIE
2. Alain NZONG
3. Baudouin TCHAKONTE 
4. Basile KOFFI
5. Bertin ATCHE
6. Denis DONDIA
7. François AMANI
8. Georges NADJI
9. Henri AROUKO
10. Ibrahim DIAGNE
11. Isidore BILOUBOULOU 
12. Jean Florent AKOUOU 
13. Jules SANOU
14. Narcisse ZWETYENGA 
15. Olga NDAMBA
16. Sanna OUÉDRAOGO 
17. Souradjou MOUSSA 
18. Rufin BOUMPOUTOU

La séance a débuté à 21h par les saluta6ons habituelles et dans la bonne humeur. Jean Florent Akou’ou 
a été désigné modérateur de la rencontre. 

N° 1 : Nous avons procédé à un résumé succinct du cheminement qui a mené depuis 2021 de l’idée 
d’une refonda6on de l’esprit Makanda vers la réunion de ce jour. Ce cheminement a été jalonné de 
réunions mul6ples par Visio conférence, par la rédac6on et la valida6on des nouveaux statuts de MSN 
et par l’élec6on du Conseil d’administra6on et des membres du bureau. Un processus ponctué par la 
rencontre fes6ve du 18 mai 2024 au château. Un remerciement par6culier a été formulé pour les 
différents acteurs qui y ont cru et qui y ont travaillé avec convic6on. Jusqu’à la dernière réunion qui a 
vu l’élec6on des membres du CA et du bureau. 



Rappel :  

Membres du Conseil d’Administra7on Membres du Bureau Associa7f 

 
Jean Florent AKOU'OU 
Georges NADJI 
Léandre BAYONNE 
Henri AROUKO 
Dominique DERJEAN. 

 
Président : Jules SANOU 
Vice-président : Baudouin TCHAKONTE 
Secrétaire général : Souradjou MOUSSA 
Secrétaire général adjoint : Denis DONDIA 
Trésorier : Ber6n ATCHE 
Trésorier Adjoint : Basile KOFFI 

N°2 : Nous avons acté le démarrage officiel de MSN pour la fin de la réunion de ce jour en aeendant la 
valida6on des statuts en préfecture. La co6sa6on a été fixée à 50 euros l’année pour les membres 
vivants en France métropolitaine et dans les DOM et TOM. Après quelques échanges, il a été précisé 
qu’il s’agit d’une somme plancher des6née à confirmer le statut de membres et permeere le 
fonc6onnement à minima de l’associa6on. Il ne s’agit pas de cons6tuer un fond des6né à mener des 
ac6ons. Un appel de fond sera effectué en cas d’ac6on ciblée. 

Un point non résolu concerne nos collègues vivant en Afrique et notamment ceux déjà à la retraite. 
Nous évoluons vers un assen6ment qui verrait à proposer à nos collègues un niveau financier de 
par6cipa6on sur la base du volontariat. Mais ce point sera discuté plus tard. 

Un échange a eu lieu pour savoir quand acter le début des co6sa6ons. Dès à présent ou dès le début 
de l’année prochaine pour des raisons de ges6ons calendaires. Il n’y a pas d’opposi6on de principe, le 
tout dépendra de l’ouverture du compte qui dépend elle de la préfecture. 

N°3 : Les commissions : Rappel, il y a trois commissions (voir PV de l’AG cons6tu6ve) et les référents 
de chaque commission sont désignée au sein des membres du CA. A charge pour chaque référent de 
fédérer autour de lui les volontaires pour les ac6ons à venir. A noter qu’un membre peut être ac6f dans 
plusieurs commissions s’il le désire. 

Commission Santé, éduca0on et social : Georges NADJI et Narcisse Seytenga se sont porté volontaire. 

Commission Culture, éduca0on, organisa0on : Jean Florent Akou’ou et Alain Nzong se sont porté 
volontaire. 

Commission : Finance, Entraide et solidarité : Dominique Derjean et Bayone Léandre sont pressen6s 
pour l’animer. 

N°4 : hep://makanda-sante-navale.com/ 

Le site internet actuel est consultable. Il est en cours de refonte. Jules SANOU et Baudoin TCHAKOUNTÉ 
y travaillent et la livraison de la version défini6ve est promise pour avant la fin de ceee année.   

N°5 : Ce point concerne nos prochaines rencontres en Visio et en présen6el à planifier sur l’année 2025. 
Il faudra d’ores et déjà proposer des dates notamment pour la rencontre annuelle et fes6ve à Bordeaux 
ou ailleurs. Il s’agit de choisir une date suffisamment consensuelle afin que le plus grand nombre de 
par6cipants puisse y assister.  

Une réunion spéciale est prévue dès décembre (date à venir concernant le point N° 7). 



N° 6 : Nos collègues Kourahom KARKA et Sanna OUÉDRAOGO, présents à la réunion ont tenu à 
remercier la communauté pour l’aide apportée sous forme d’une ac6on flash. La troisième ac6on flash 
à l’inten6on d’un troisième collègue a eu lieu dans la discré6on comme souhaitée.  

N° 7 : Dans les ques6ons diverses, on note l’interven6on de Olga N’DAMBA sur proposi6on de Jules 
Sanou ; ceee interven6on portait sur la reddi6on de comptes concernant « Super Nova » et les 
passerelles possibles avec MSN. Après quelques échanges, nous avons convenu, compte tenu de 
l’importance du sujet, d’y consacrer une réunion spéciale dont les modalités et les dates seront 
rapidement portées à votre connaissance. Ceee rencontre en Viso se fera au mieux dans la première 
quinzaine de décembre. 

 

La séance est levée vers 23h après épuisement des sujets inscrits à l’ordre du jour. 

Souradjou MOUSSA, Secrétaire général 

Le 01/10/2024 




